

SUSCRIPCION: Un mes, 1'25 pts., en toda España. Extranjero, 2'25 pts.

PREPARACION MILITAR Academias y Escuela Naval
Clases particulares individuales y en grupos de 2 a 4 o de 2 a 8 alumnos por los Capitanes F. VIDAL y A. CLAR. Infor. Mesquida 6, 2.º o Riera 24

¡DISTINGUIDO CLIENTE!
NO DEBE USTED OLVIDAR QUE LOS RICOS VINOS DE MESA (Marca Castell del Bosch)
Son los más preferidos por el público inteligente
BLANCO, CLARETE Y TINTO
APTOS. 0'60 BOTELLA de litro (sin envase) por DOENAS a 0'55 BOTELLA A GRAN EL a 0'55 LITRO
De venta: ANTIGUA CASA LLOFRIU
(Se sirve a domicilio)—Teléfono número 121

Dr. Valenzuela
Ex-médico de la Clínica y Consulta de enfermedades de la Piel, Sifilíticas y Venéreas dirigida por el Doctor D. Juan de Arán en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid.
Consulta de 11 y media a 1 y media.—CALLE DE MOREY, N.º 5.

(De nuestro corresponsal especial)
Desde Roma

Italia y los Estados Unidos
También la misión italiana llegó a Washington y se ha unido a las envías por Francia e Inglaterra.
Mejor hubiese sido que el retardo—del cual ignoramos la causa—no hubiese sucedido; por otra parte la importancia de las nuevas relaciones, que por medio de la intervención de los Estados Unidos vienen estableciéndose entre América y Europa es tan grande para la guerra y para el mañana, que es de esperar mengüe la preocupación de posibles daños causados por este retardo, ya que es preciso convenir en que los problemas de importancia máxima difícilmente pueden resolverse con la facilidad y premura que las secundarias.

La misión italiana en Washington habrá tenido un cúmulo de problemas especiales que resolver, y entre ellos uno muy importante de carácter político y moral: la unión más estrecha de Italia y la gran democracia trasatlántica del cual dependen todos los demás.

Con honrada franqueza debemos reconocer que Italia está muy lejos de poseer en América las ventajas de las relaciones culturales y comerciales de Inglaterra y la popularidad grande de Francia.

También nuestra participación en la guerra, en el conflicto mundial, se ha quedado, según los americanos, en un rincón de sombra, y difícil sería esperar que la misión italiana en Washington cambie como por encanto esta situación; sin embargo, podrá ella trabajar acaso con éxito y desvanecer esas sombras. Y ello sería mucho, pues que las situaciones internacionales, como las morales, no se pueden aclarar así de golpe, sino después de un largo y paciente trabajo.

La prensa italiana casi unánimemente ha protestado contra un nuevo concepto socialista, de que el diputado Turati fué el primer autorizado exponente, asegurando que la opinión y disposición de los socialistas, frente a la guerra, tenía que modificarse, pues el carácter de ella, por la revolución rusa y la intervención americana, había profundamente cambiado.

Esta interpretación, escogida para facilitar a los socialistas que se enmendaran de un error o batinado, hubiera podido ser aceptada como un expediente perdonable, si además de históricamente falsa, no fuera de una injusticia, que hiera sobre todo a Italia.

Así para algunos haya sido necesaria la revolución rusa y la intervención de Wilson después de dos años de pacifismo en apariencia obsesivo; pero, por amor patrio, hubieran debido pensar y recordar que la decisión americana tuvo un precedente no mucho más glorioso por los sacrificios que imponía y los peligros que implicaba la decisión de Italia. Esta, con su intervención después de casi un año que el conflicto había turbado el antiguo equilibrio europeo, fué el primer juicio varonil sobre el carácter del conflicto.

La guerra, como hoy se encuentra, es la misma que fué idealmente confirmada con la intervención de Italia. Es decir: guerra de liberación nacional y democrática; y puede afirmarse que fué como la madre natural de la revolución rusa, obrando, tal vez, sobre el espíritu de la grande democracia trasatlántica, y sobre la mentalidad de su presidente.

Con esto no intentamos amenguar la nobleza y la importancia histórica de la intervención americana; por el contrario, reconocemos que esta intervención, haciendo más ancho y más profundo el problema, hizo más necesaria la inspiración de las grandes y decisivas soluciones.

Los socialistas tendrán, pues, que buscar por otra parte más modestos elementos y los expedientes para la solución de los casos propios, sin sacrificar a ellos la dignidad de la causa nacional.

En la prensa de los países aliados

Queda aprobado.
Se aprueban: un dictamen concediendo varios metros de bordillo, otro devolviendo la fianza al contratista de la acera de la calle de Aragón; otro sobre un desmonte de tierra y otro relativo a la distribución de fondos.

Se aprueban varios dictámenes concediendo permisos para otras tantas obras.
Se autoriza el traspaso de una sepultura y se aprueban varios dictámenes de devolución de fianzas.

Queda sobre la mesa un dictamen referente al empedrado de la Plaza de San Antonio.
Se presenta la liquidación de los gastos ocasionados por el abastecimiento cuando ocurrió el conflicto de la carne.

Se aprueba.
La comisión del arbitrio sobre carnes propone señalar al Administrador del mismo don Andrés Canet el sueldo de 300 pesetas mensuales.

Auntes varios
La comisión de Ordenanzas Municipales en vista del desacuerdo que hay entre el Gobernador y la Diputación Provincial respecto a la aprobación de aquéllas, propone que se eleven al Gobierno para su aprobación.

Así se acuerda.
El Cura Fábregas de San Nicolás invita al Ayuntamiento a la procesión del Corpus de aquella parroquia.

Se da lectura a una carta de doña Ana Róveda cediendo varios trozos de terrenos suyos para trazado de vías públicas.

El Sanatorio antituberculoso
Se da lectura a varias cartas de los señores López Comas, Reynés, Gayá, Salas y Ramis, en las cuales manifiestan que la finca de San Agustín reúne excelentes condiciones para la instalación del proyectado Sanatorio.

El señor Obrador pide que conste en acta la satisfacción con que se han visto los desvelos y trabajos de la señora Monasterio de Alonso Martínez en pro de los pobres y enfermos.

Si se marcha dicha señora, propone, además que el Ayuntamiento lo lamenta.
El señor Oliver y Roca se adhiere a lo dicho y que se comunique de oficio a la interesada.
Así se acuerda.

Bugos y preguntas
El señor Bibiloni propone que se venda una nueva tanda de horas de agua.
El señor Obrador se opone a ello; si cobra agua que se destine a limpiar las alcantarillas.

El señor Oliver y Roca propone que el ruego del señor Bibiloni pase a la comisión respectiva.
Denuncia el hedor insostenible que despiden las alcantarillas del Borne y pide que se limpie.
El señor Oliver y Xamena pide que se arregle la calle de Caro.

El señor Obrador pide que el Ayuntamiento se dirija a los herederos del Archiducado de Austria rogando que en las fincas de Miramar se guarden para los mallorquines las concesiones que hasta su muerte tuvo el Archiducado.
Se levanta la sesión a las 7:30 de la noche.

INFORMACION

Fiesta callejera de San Antonio

Muy lucida promete resultar este año la fiesta callejera que los vecinos de la plaza de San Antonio organizan para la presente semana.

El programa es el siguiente:
Dia 16.—A las 10 de la noche, gran verbena en la cual las bandas Provincial y Municipal ejecutarán un esbojo programado.

Dia 17.—A las 6 de la mañana, reparto de las clásicas cocas al son de gaita y tamboril.

Tarde a las 3 y media: Grandes carreras ciclistas bajo el siguiente orden:
Primera carrera: Corredores 2.ª categoría: Avenida de Alejandro Rosselló, hasta Casa Camineros ida y vuelta.

Premios: 1.ª, 2.ª y 3.ª objetos de arte.
Segunda carrera: Corredores 1.ª categoría: Avenida de Rosselló hasta Casa Tuniá ida y vuelta.
Premios: 1.ª, 15 pesetas.—2.ª, 10 id.—3.ª, 5 id.

Tarde a las 5 carreras de cintas que tendrán lugar en el paseo Avenida Alejandro Rosselló, amezando dicho acto la banda Provincial que dirige el señor Canals.

Noche a las diez.—Gran concierto musical por las bandas Provincial y Municipal.

En uno de los escaparates de la importante tienda de bicicletas de los señores Darder Hermanos, hemos tenido ocasión de ver las cintas que deben disputarse, las que son verdaderamente artísticas y de muy buen gusto.

BIBLIOGRAFIA

—**Novedad literaria.** Rica en lenguaje y con la fluidéz característica de su estilo, la venerable y laureada poetisa, experta socióloga y reputada novelista doña Dolores Monserrá de Maciá, acaba de publicar una nueva novela.

Maria Gloria es de asunto tan original como de actual transcendencia, desarrollado con suma facilidad, con interesantes episodios y situaciones desarrollados entre personajes arrancados de la vida real.

Nos ofrece el nuevo libro de la señora Monserrá aspectos de la gran nube barcelonesa desconocidos por la mayoría de nuestro público, y ofrece tal interés que apoderándose de la voluntad del lector obliga a buscar ansioso el final de la vida de aquella Maria Gloria tan humana y tan perfectamente descrita.

Felicitemos a la venerable escritora por su nuevo triunfo.

Modistas
Faltan chicas. Razón Brossa 19, 21-2.

POR TELEGRAFO

Después de la crisis

Dato conferencia con los prohombres conservadores.

Madrid 11 (2 t.)
Esta mañana estuvieron en el domicilio del Sr. Dato los Sres. González Besada, Sánchez Toca, Sánchez Guerra, Burgos Maza y Bergamín. Este se encontraba en la Audiencia con motivo del pleito de la condesa de Borna. Pidió la suspensión de la vista y después de un breve incidente se suspendió ésta y entonces el Sr. Bergamín marchó a conferenciar con el Sr. Dato.

La visita del general Primo de Rivera coincidió con la del general Echagüe. Este al salir dijo que se quedaba en la capitanía general de Madrid.

Lo que dicen los primates
El Sr. Sánchez Guerra dijo a los periodistas que no podía ni insinuar la composición del nuevo Gobierno. Tal vez tenga el gusto de saludarles en Gobernación.

El Sr. Bergamín dijo que el gabinete sería muy parecido al último conservador.

El Sr. Dato recibió a los periodistas antes de marchar a Palacio. Dijo que había conferenciado con todos los ministros, autorizándole para disponer de ellos como juzgase.—Ahora voy a presentar al Rey la lista del nuevo gobierno, cuya base será la del anterior. Negó que haya conferenciado con el Sr. Lascruera.

El Sr. García Prieto lo hará después que se posesionen. Se despidió diciendo:—Dios nos ilumine a todos.

Dato en Palacio
A las una salió el Sr. Dato de Palacio después de entregar la lista al Rey. Permaneció una hora en su despacho.

A las tres de la tarde jurará el nuevo gobierno. El Sr. Dato cumplimentó a las reinas.

García Prieto en Palacio.—Los ministros juran
Madrid 11 (9:30 a.)
Cerca de las tres de la tarde comenzaron a llegar los nuevos ministros a Palacio para jurar el cargo.

Poco después salió el señor García Prieto, el cual dijo que fué a despedirse del Rey, pues había sido tan amable que le había llamado para despedirse.

Luego salió el ministro de Gracia y Justicia del Gobierno interior señor Ruiz Valarino. Dijo que había tomado juramento al nuevo Gobierno, al cual desea que Dios le deparé buena suerte.

Había el Sr. Dato.—Propósitos del nuevo Gobierno
El señor Dato dijo a la salida de Palacio que después de la Jura se reunieron los ministros en consejo para dar gracias al Rey y exponerle los propósitos del nuevo Gobierno, que son de prestar preferente atención a los grandes problemas nacionales, afirmando respecto de la política exterior, que desarrollaría la de estricta neutralidad, practicada ya en la anterior etapa conservadora.

Agregó que el Gobierno prestaría atención especialísima a los problemas de defensa nacional y a las cuestiones económicas, esperando, con la ayuda de Dios, que podrá el Gobierno salir adelante para conseguir que España se mantenga en la posición a que tiene derecho.

Cumplimentando a las reinas
El nuevo Gobierno cumplimentó a las reinas.

Mañana por la tarde se celebrará Consejo.
El Ministro de la Guerra y la cuestión militar

El señor Dato hablando del nombramiento del general Primo de Rivera para el cargo de Ministro de la Guerra, dijo que el nombrarse un Príncipe de la familia indicaba el propósito del Gobierno de dar soluciones a la cuestión militar.

El general Primo de Rivera cuenta con el incondicional concurso nacional.

Dato toma posesión
Desde Palacio el señor Dato estuvo en casa del señor García Prieto con el cual estuvo conferenciando largamente.

A las seis de la tarde llegó a la Presidencia. Se le dio posesión sin ceremonial alguno.

Poseyéndose
Madrid 11 (11 n.)
Se posesionó de su cargo el nuevo ministro de Gracia y Justicia señor Burgos.

El ministro de la Guerra
Se ha comentado favorablemente que el nuevo ministro de la Guerra general Primo de Rivera jurara el cargo con el uniforme de coronel del Regimiento núm. 7 y el fagín de Capitán general.

Se concedió al hecho gran importancia, considerándolo una atención a las Juntas militares de defensa.

Maura del a la Monarquía
Mañana publicará un periódico una entrevista con el Sr. Maura.
Expone juicios, algunos no favora-

bles, sobre las personas que constituyen el Gobierno.
En la entrevista desmiente categóricamente cuanto ha dicho la prensa.

Hoy fervientes declaraciones de monarquismo y fidelidad al Régimen.
Opinión de «L'Echo de Paris»

Paris.—Comentando la crisis española «L'Echo de Paris» dice que la opinión francesa hace votos para que el orden se añace en España.

Esto sólo puede ser el resultado de la política nacional hecha al lado de los aliados.
Recomienda que se desentienda de los manejos germanos.

Oree que el acuerdo de Cartagena lealmente adaptado y practicado es el camino recto que deben seguir los españoles.

Alto personal
El señor Dato dijo que mañana se firmará un decreto nombrando subsecretario de la Presidencia al señor Merqués de Santa Cruz.

En el Consejo de mañana se ultimarán los demás cargos, de los cuales se facilitará una nota oficial.

El nuevo Ministro de la Gobernación
Después de las conferencias celebradas con el señor Burrell, se posesionó del cargo de Ministro de la Gobernación el señor Sánchez Guerra, sin discursos.

El nuevo ministro dijo que se ha telegrafado a los Gobernadores rogándoles que continúen en sus puestos hasta que se designen sustitutos.

Igualmente quedarán los funcionarios de los demasaltos cargos hasta que se acuerden sus sucesores.

Marcha del general Aguilera
Esta noche ha marchado a Ciudad Real, para donde ha solicitado el pase en situación de cuartel, el exministro general Aguilera.

Entreviu con Melquíades Alvarez
Un periódico publica una entrevista celebrada con don Melquíades Alvarez. Ha dicho que lo ocurrido es fruto de la política oligárquica, que lo ha corrompido todo. Estamos frente a una sedición vencedora y triunfante.

La prensa bien la actitud reivindicadora y patriótica del Ejército. Si España quiere salvarse hay que desear que el Ejército se compenetre con el pueblo.

Sin darse un ideal fúcido, sobre la base, ha aparecido la voluntad soberana de la nación, siendo el ideal único, la regeneración y el progreso.

Entreviu con el Sr. conde de Romanones
Madrid 11 (11 n.)

Un periódico ha celebrado una entrevista con el señor conde de Romanones. Este declaró que había aconsejado al Rey que continuase el señor García Prieto siempre que se limitara al reconocimiento del artículo primero de la Junta de Defensas.

Hecho estudio oficioso de las demás pretensiones no podía yo pasar del artículo primero sin renegar de mi historia.

El partido liberal celoso de mantener las prerrogativas del poder civil, así como no toleró la intromisión de la Iglesia menos podía admitir la de la fuerza armada, precisamente por ser más peligrosa.

No entenderá nadie en esto que yo no amo al Ejército; al contrario lo amo por ser el brazo de mi patria.

La carta que envió al señor García Prieto se refiere exclusivamente a mi consulta con el Rey.

La situación es muy delicada.
Confío que el buen sentido del señor Dato se sobrepondrá a todo.

Manifestaciones del Sr. García Prieto
También publica el *Heraldo de Madrid* una entrevista con el señor García Prieto. Afirma éste que el planteamiento de la crisis era inevitable.

Cuando se me ratificó la confianza no pude negarme y mucho menos cuando de Barcelona venían rumores de un motín. Quise escuchar el parecer de mis colegas y conversar con el general Marina para dar una contestación definitiva.

El general Marina me dijo que en Barcelona el orden era insalvable; que nadie había pensado en coacción alguna y que entre el elemento militar estaba todo tranquilo.

Añade el señor García Prieto: Si la excitación no hubiese desaparecido y el orden se hubiera alterado nosotros no habríamos planteado la crisis. La planteamos cuando el general Marina dijo que la normalidad estaba restablecida.

Afirmó que el Gobierno accedía al reconocimiento del artículo primero de las Juntas de Defensas, pero no a la aceptación oficial de la actuación de la Junta de Defensas tal como la estableció el reglamento, aunque si el contacto del Arma de la Infantería con la sección del Ministerio de la Guerra para recoger las aspiraciones.

El periodista que le interrogaba le dijo que el señor conde de Romanones se atribuía el ser el primero en romper lanzas a favor del poder civil.
El señor García Prieto le negó. Dijo que el señor conde de Romanones

invocó ayer la supremacía del poder civil en la Cámara regia y yo me negué el día 7 a que se menoscabara esa supremacía, como sabe el señor conde de Romanones, pues yo así se lo expuse.

Sostiene el señor García Prieto que la actitud del conde de Romanones no ha provocado la caída del Gobierno porque la actitud democrática la había ya adoptado el Gobierno.

Confirmando que dos ministros se mostraron dispuestos a continuar siempre que se abriera el Parlamento; pero algunos de los consultados se opusieron a la apertura.

La revolución en Rusia

Madrid 11 (11 n.)
Petrogrado.—El Gobierno provisional ha tomado enérgicas medidas contra los agitadores anarquistas.

No aceptará la vuelta a Rusia de los desterrados que straviessen terrenos de Alemania, lo cual había concedido el Kaiser.

Informe a un Consejo
Petrogrado.—El Gobierno Provisional ha informado al Consejo de obreros y soldados de Cronstad que si se obstinaba en no esperar el acuerdo definitivo, dicho Comité quedará aislado.

La guerra europea

Santo Domingo rompe con Alemania
Madrid 11 (11 n.)
Berna.—La República de Santo Domingo atendiendo las indicaciones de los Estados Unidos ha roto las relaciones diplomáticas con Alemania.

Se han encargado de los intereses de ambos ciudadanos los diplomáticos españoles.

Ocupación de Jamina
Roma.—Las tropas italianas han entrado en Jamina, población al noroeste de Grecia, sin incidentes.

Submarino alemán con averías
Madrid 12 (4 m.)
Cádiz.—Esta mañana el torpedero español n.º 6 encontró en la bahía de Cádiz a un submarino alemán que tenía averías.

Después del torpedero n.º 111 y un vapor de los prácticos le auxiliaron, remolcándolo hasta el puerto.
Créese que se le internará.

La reparación durará más de 24 horas.
El citado submarino es pequeño y está condecorado con la Cruz de Hierro.

En seguida de llegar pasó a bordo el Oficial de guardia en el puerto.
El submarino cambió de fondeadero amarrando en las proximidades del muelle. Desde el muelle se le aprecian perfectamente dos tubos lanzatorpedos y dos cañones de tiro rápido.

Las autoridades de marina se niegan a dar noticias.
Numeroso público contempla el submarino desde el muelle.

Las averías que tiene el submarino parecen de proyectil.
El submarino es el «U C», lo tripulan 20 hombres y desplaza 45 toneladas.

El Comandante ha prohibido que se comunique con los buques alemanes y austriacos surtos en la bahía.
Se le ha desmontado la telegrafía sin hilos.

Parte oficial inglés
Londres.—(Oficial). Continúa la actividad de la artillería alemana.

Al Sur de Ipres realizamos con éxito varios golpes de mano.
En los combates sérios derribamos seis aparatos enemigos y trece aviones. De los nuestros faltan tres.

El generalísimo yanqui a Francia.— Llegada de tropas.
Paris.—Dicen de Boulogne que ha desembarcado el generalísimo yanqui con las tropas expedicionarias a Europa.

También han llegado el general Persing y su estado Mayor.

Parte del Almirantazgo inglés
Londres.—(Oficial). El Comandante de Duvres dice que en el último reconocimiento sobre Ostende se ha demostrado que a todos los buques de gran tonelaje se les ha retirado de aquel puerto.

Dos contratorpederos se les señaló como remolcadores hacia Zeebrugge, creyéndose que son los que fueron averiados en el último bombardeo.

Entrevistas importantes
Basilea.—Dice un periódico de Múnich que las entrevistas entre el Presidente del Consejo búlgaro con los hombres de estado en Berlín se trató especialmente del reparto de cereales y otros productos de Rumania entre Bulgaria y los Imperios Centrales.

FABRA

SEÑORAS

Ya llegó la baja del carbón de encima. Quintal de carbón de encima a ptas. 6 Arroba id. id. a pts. 1'50.
Servicio a domicilio, Conquistador, 23

INFORMACION

Billetes falsos del «Banco Industrial de Manacor».

En la tarde de ayer fué detenido por la policía un joven que al parecer descubrió parte de las pesquisas que la policía estaba efectuando y que hubieran podido desbaratar el buen resultado que obtuvieron aquellas.

Ha sido muy elogiado el celo demostrado por el Juez de Instrucción sustituto D. Gabriel Puister, quien, con gran actividad y acierto ha logrado poner en claro este importante asunto. Igualmente ha secundado la acción de la justicia el abogado de la acusación privada D. Joaquín Pascual, quien, desde el primer momento que se le encargó la misión antes dicha no ha cesado ni un momento en sus trabajos.

La policía, dirigida por sus jefes Sres. Blanco y Homar, sigue las pesquisas para averiguar otros detalles relacionados con dicho asunto.

Movimiento obrero—Agresión

Teniendo noticia la policía de que algunos huelguistas vidrieros apedreaban a otros obreros se puso en movimiento para comprobar lo anterior. Resultó que había sido agredido el obrero Vidal Casanova, natural de Barcelona, que trabajaba en «La Cristalería».

El agresor es un huelguista vidriero que fué detenido y puesto a disposición del Juzgado.

La procesión de San Miguel

Ayer tarde, saliendo a las 6 y media, de la iglesia parroquial de San Miguel, se celebró la solemne procesión del Corpus.

Recorrió largo itinerario, comprendiendo en el mismo, varias calles y plazas del Ensanche de Palma.

La comitiva fué numerosa y muy lucida.

Figuraban buen número de colegios, niños y niñas con trajes de primera comunión, congregaciones diversas con sus estandartes y otros muchos fieles.

La nutrida comisión del Ejército estaba presidida por el coronel de Ingenieros don Ramón Fort.

Una comisión del Ayuntamiento presidida por el teniente de Alcalde don Rafael Alorda y formada por los señores Aguiló (D. J. y D. C.), Carrió y Moner, presidieron la procesión.

La política

Para ocupar el cargo de Gobernador civil de la provincia se indica a don Javier Millán, que ya ocupó el mismo puesto en la anterior etapa conservadora. Vino a Baleares a cubrir la vacante que dejó el malogrado Excmo. Sr. D. Ignacio Martínez Campos.

La conferencia antifiberculosa de San Vicente de Paul.

Esta benéfica Conferencia, establecida en la Misión, celebró ayer Juntas. Las señoras reunidas se enteraron de que durante el mes de mayo último a cada uno de los enfermos que acude a la Conferencia se le había entregado semanalmente doce medidas de leche y una docena de huevos.

Se acordó buscar medios para aumentar los fondos destinados a auxilios a pobres tuberculosos.

Las reuniones conviniéron en formar entre ellas distintos grupos que saldrán a postular por las calles de mayor tránsito de Palma a beneficio de la referida benéfica Asociación.

De la Fiesta de la Flor

La señora D.^a Antonia Monasterio de Alonso Martínez nos suplica que hagamos constar que el pasado sábado ingresó en el Banco de España la cantidad recaudada en la Fiesta de la Flor celebrada el pasado jueves que asciende a la suma total de 8.919'05 pesetas.

Igualmente nos manifiesta que también fueron ingresadas en la caja del citado Banco las cantidades que recibió con destino a la instalación del Sanatorio antifiberculoso.

Notas del Carnaval

En el vapor-correo saldrán hoy para Ibiza al objeto de ver y fallar las causas pendientes en dicho Juzgado el Presidente de Sala D. Domingo Dívar, los Magistrados D. Rafael Pinada, don Maximiano Bravo, y el Teniente Fiscal D. Antonio González.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Baños.—Antonio de Padua, confesor, Pelagrino, obispo y Fortunato y Luciano mártires.

Misa de Corpus.—Se celebrará en la Santísima Trinidad.

Exposición a las diez, seguidamente Tercia y misa mayor con sermón por el Rdo. don José Anub, Rector de Sta. Eulalia.

Por la tarde los actos de coro, ejercicio en honor del Sagrado Corazón de Jesús, y reserva de S. D. M.

Se celebrará en el Santo Hospital: Exposición a las diez, seguidamente Tercia y misa mayor con sermón por el Rdo. don Pedro Quesada, Pbro.

Por la tarde a las cinco y media los actos de coro, Rosario, meditación, estación, Te-Deum y reserva.

Se celebrará en Santa Teresa, Exposición a las diez, seguidamente misa mayor cantada por la Rda. Comunidad.

Por la tarde a las seis y media, meditación, procesión y solemne reserva.

Obras pías.—En obsequio de San Antonio de Padua:

Cupichinos, habrá misa a las seis, seis y media, siete, siete y media, ocho y media y nueve y media; a las siete y media misa de Comunidad general con plática por el Rdo. P. Emilio de Villar, Superior de la Residencia. En ella se cantarán escogidos motetes por el coro de la Juventud Antoniana.

A las diez Tercia solemne y Misa mayor can-

tándose por la Capilla Seráfica, la partitura en honor de Gemma Galgani del Rdo. don Luis Roman, Pbro. y sermón panegírico por el reverendo P. Zacarías de Lorena del Panadés, cupichino.

Después del Oficio el Rdo. P. Superior bendecirá agua y vino para los enfermos, como igualmente se hará la bendición de los lirios. Por la tarde a las seis y media solemne procesión con el Santísimo.

En San Francisco, a las ocho, misa de Comunidad general para los Sectores de la Piz-Únion y devotos del santo, a las diez, después de expuestas al Santísimo, se cantará Tercia «debordada», de don José Massot, bendición de los Crios de San Antonio y Misa mayor cantándose la Pontifical del Mtro. Perosi, sermón por el Rdo. don Pedro Juan Cerdá, Superior de la Residencia de los Crios; por la tarde rezo de la sagrada Corona.

Tras el rezo por el pueblo, sermón por el mencionado orador, conclusión de la novena, procesión con el Santísimo, solemne Te-Deum y reserva de Su Divina Majestad.

En la Merced, a las siete y media, misa de comunión general; a las diez Tercia y Misa mayor con sermón panegírico por el Rdo. don Juan Amengual, Vicario de San Miguel; y la Misa de comunión del tesoro y novena.

En San Jaime a las diez horas novena y Misa mayor con exposición y sermón por el Reverendo don Bernardo Oliver, ecónomo; al anocheecer, después de rezado el Santo Rosario y expuesto el Smo. Sacramento, se cantará el Trisagio de los Serafinos.

En San Juan, a las diez y media Misa mayor cantada con música y sermón por el Rdo. don Juan Barceño, Pbro.

NOTICIAS DEL MAR

Esta mañana han llegado procedente de Ibiza el vapor «Lulio» y de Mahón el vapor de este nombre.

Esta tarde se hará a la mar para Valencia el vapor «Rey Jaime II».

Para Mahón saldrá esta noche el vapor de este nombre.

Mañana a las 7 de la mañana debe emprender viaje para Cabrera el vaporcito «Ciudad de Palma».

Esta noche saldrá para Ibiza el vapor correo «Isleño».

Mañana es esperado procedente de Barcelona el vapor rápido «Mallorca».

Logualmente es esperado de Ciudadela el vapor de este nombre.

El vapor «Balear», según telegrama recibido en la Islaña, ha llegado a Barcelona a las 8:30 de la mañana sin novedad.

De Teatros

Para hoy se anuncia un escaogido programa de cine en el cual figuran interesantes películas.

Se estrenará la película marca Cines «Lux y Tinieblas», y además se proyectará a petición general, si bien por última vez, las cintas «El niño robado» y «Corrida de Toros en San Sebastián».

Regirán precios populares.

Para pasado mañana jueves, día de moda, se anuncia el estreno de la película artística de 2.000 metros «Madame Tallien», magnífico film de arte que la acreditada casa Cines ha impresionado con todo lujo de detalles y que bajo todos los aspectos puede considerarse como la mejor película presentada desde hace algunos años.

En «Madame Tallien» interpreta la parte de protagonista la bella y notable actriz Lida Borelli, que hace una magnífica creación de su parte, secundándole en otro de los principales papeles el no menos celebrado artista Amleto Novelli.

Dicha película presenta fotografías magníficas y su impresión es un verdadero alarde cinematográfico.

Cuando se estrenó en Madrid «Madame Tallien», periódicos tan sensatos como «A B C» y «La Epoca» dedicaron largo espacio de sus columnas a gloriar las excelencias de esta película.

El asunto del film está basado en un conocido episodio de la Revolución francesa.

La Protectora

Ayer la Junta directiva de esta sociedad se reunió para fallar el concurso abierto para adjudicar la explotación del cine de la misma.

Se habían presentado a concurso ocho pliegos, tres de ellos en blanco. Se acordó adjudicarlos a los anteriores concessionarios, o sea a los señores Hijos de Juan Suau, quienes ofrecieron en su pliego realizar obras de ensanche del salón teatro, presupuestadas en 10.000 pesetas; pagar 2.500 pesetas anuales; ceder seis días para realizar funciones exclusivas para la sociedad; y conceder una rebaja del 33 por 100 en las entradas de los socios y sus familias.

La vuelta a Mallorca

Resultado de la prueba de Regularidad y Turismo.

Ayer a las siete y media la Comisión organizadora de la prueba de Regularidad y Turismo «Vuelta a Mallorca» terminó las operaciones matemáticas para saber cuáles de los participantes que tomaron parte en la carrera resultaban vencedores.

La clasificación obtenida después de las operaciones efectuadas con arreglo a las notas de los controles secretos y de la meta de llegada, dió el siguiente resultado:

Primer premio.—Copa de S. A. la Infanta doña Isabel, y Copa de la Compañía «Zurich»: Coche Diestrich de don Sebastián Roses que alcanzó 245 puntos.

2.º Premio.—Copa del «Real Automóvil Club de Palma» y Premio del Ayuntamiento de Artá: Coche Benz con neumáticos Bergongnan, y aceite Vacum, D. Miguel Bestard, que también alcanzó 245 puntos.

A pesar de la igualdad de puntos se concedió el primer premio al señor

Roses por haber sostenido sobre el coche del señor Bestard, mayor regularidad en todo el trayecto.

3.º Premio.—Medalla de oro del Real Automóvil Club de Palma: Coche Fiat de don Ignacio Seguí, que consiguió 242 puntos.

En 4.º puesto fué clasificado el coche Renault de don Miguel Fons; en 5.º el Renault de D. Domingo Pignoni; en 6.º el Schneider de don Guillermo Dezaallar; en 7.º el Minerva de don Antonio Ribas; en 8.º el Hispano Suiza de D. Pedro Mayol y en 9.º el Diestrich de D. Juan Frau.

Sabemos que los socios del Real Automóvil Club tienen el propósito de ofrecer un banquete a los señores que formaron la Comisión organizadora de la prueba, como recompensa a los muchos trabajos efectuados consiguiendo que la fiesta resultara un verdadero éxito.

GACETILLAS

—Nueva Directiva. En la Junta General extraordinaria que celebró la «Unión de pintores y empapeladores» han sido elegidos:

Presidente D. Antonio Sureda, Vicepresidente D. Tomás Darder, Secretario D. José Estreña y Vocales D. Bartolomé Amengual y D. Miguel Porsers.

—Procesiones. En San Sordina, Segor del Real, La Vilota, Génova y Coll de la Rebassa se celebrarán el domingo las procesiones del Corpus.

—En San Sordina. Muy lucidas prometían resultar las fiestas cívico-religiosas que deben celebrarse el próximo domingo en el caserío de San Sordina con motivo de la festividad del Corpus.

Por la tarde habrá función de zarzuela por una compañía de aficionados de esta ciudad.

—Señalamiento. Mañana a las diez y media se verá ante la Audiencia provincial en juicio oral y público la causa instruida en el Juzgado del Distrito de la Lonja de esta ciudad contra José Mari y Mari conssado del delito de contrabando.

El Abogado del Estado Sr. Moroll sostendrá la acusación y el Letrado Sr. Pou defenderá el procesado.

—Hurtos.—En Sanseñellas ha sido detenido un sujeto que hurtó varias gallinas, medio pan y noventa céntimos.

—Por amenazas.—En Ibiza la benemérita ha denunciado a un sujeto que amenazó de muerte a otro.

—Las calenturas biliosas, irritaciones violentas del estómago e intestinos con vómitos y diarreas, son corregidas con Cerevisina-carbónica-Artigues.

De la Región

ALCUDIA

Día 11.—Aunque las fiestas de Corpus se celebraron con la acostumbrada brillantez, resultaron plácidas ante el éxito inesperado de las dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús.

Ayer domingo el P. Antonio Serra C. M. celebró misa de comunión general y después el señor Ecoñamo dió el oficio mayor cantándose la misa de Angélica. En la primera los fieles cantaron motetes y cánticos y en la segunda alternaron con el coro.

El padre Serra con su oratoria peculiar al alcance de todos las inteligencias pronunció brillante oración sagrada.

Por la tarde después de los actos de oro se dió la procesión de las cinco vístas deteniéndose ante los altares que diversos piadosos vecinos habían levantado y adornado con verdadero gusto y dónde, en improvisados púlpitos, el mantenido P. Serra pronunció elocuentísimos sermones.

Ayer fué la primera vez que se celebraba en Alcudia tan solemne acto al que asistieron las autoridades, civil, judicial, de marina y militar, representaciones de todas las sociedades, las hijas de la Purísima, la hermandad del Santísimo Sacramento y crecientísimo número de fieles, cuando se dio la banda de la localidad tocando sonas matutinas.

Grande, muy grande fué la concurrencia al acto de ayer, siendo ello debido al calor que sus organizadores supieron transmitir al pueblo. Satisfechos puejen estar de la grandiosidad que revistió.—C.

PERDIDA

El lunes, por el paseo del Borne, se perdió un bolso de plata de mano, con las iniciales C. C. Se gratificará su devolución al Centro de Anuncios.

RAYOS X

Electricidad médica en todas sus formas Rayos ultravioletas—Radium

INSTITUTO SUREDA

Instalación de primer orden José Sureda Massanet MEDICO-GINECOLOGO

Darís—4 Ds 10 a 1.

FINISIMOS CHOCOLATES

LLOFRIU ELABORACION ESPECIAL Puros de cacao y azúcar

A Pta. 1, 125, 150 los 400 grs. Despacho exclusivo: S. Nicolás, 46

Se compran

DENTADURAS USADAS Píatos y objetos de vidrio antiguos. PALACIO 2—PALMA, PLATERIA

VERANEANTES

INSTALACIONES ELÉCTRICAS ECONOMICAS EL AGUILA, Brossa 30

ACADEMIA SAIZ

Preparación para carreras militares y bachillerato. Informes: Pelaires 105—2.º

Más telegramas

La Política

Los republicanos Madrid 12 (5 m.)

El miércoles se reunirán en el Congreso los diputados republicanos y conjuncionistas.

Los militares no están satisfechos

Dióse en los círculos políticos que los militares no están satisfechos por completo con la formación del actual Gobierno.

Es probable que se nombre subsecretario de Guerra al brigadier don Ricardo Aranz.

Lo que dice Romanones

Esta tarde el conde de Romanones hablando con los amigos, decía que no se le ocultaba el sacrificio del señor Dato aceptando el poder, y añadió que la conducta del partido liberal, será ayudar a este Gobierno, lo mismo que hubiéramos ayudado a otro cualquiera que se hubiera formado, dada la gravedad del momento, y más al señor Dato, de quien tan deferencias tiene recibidas el partido liberal.

Lo que dice Sánchez Guerra

Madrid 12 (5 m.) El ministro de la Gobernación dió que mañana se dará un avance de lista de gobernadores.

El Sr. Sánchez Guerra desmintió en absoluto los rumores circulados respecto a alteraciones de orden público en Barcelona y Valencia.

Soío ha habido algunos mítines en los cuales debía intervenir el Sr. Lerroux. Uno no se celebraron y en otros reinó orden completo.

Dió que los sitios o cargos de Gobernación ya los tiene planeados, y que el Presidente y los demás ministros le dieron un voto de confianza para la combinación de gobernadores.

La situación, añadió, desde fuera se apreciaba difícil, pero desde el ministerio su vez se ve más de lo que parecía.

Hay anunciadas algunas huelgas sobre las cuales ha comenzado a trabajar el Gobierno.

El ministerio de la Guerra

Rumoróse que el Sr. Dato llevó al Rey la lista del ministerio con la cartera de Guerra en blanco.

Dato y Romanones

El conde de Romanones ha escrito una carta al Sr. Dato, felicitándole y ofreciéndole su apoyo incondicional.

Esta tarde el Sr. Dato visitó al conde de Romanones para agradecerle su apoyo.

Maura tenía preparado el ministerio para encargarse del poder.

Madrid 12 (11 m.) Un periódico dió que algunos amigos de Maura aseguran que éste lo tenía todo preparado para el caso de que se le encargara el poder.

Entre los ministros figuraban Rodríguez San Pedro, Marqués de Pídemoros, Osorio y Gallardo, Silió, Prá y otros.

Aún no tenía gestionado el ministro de la Guerra pero confiaba en contar con el concurso del general Alfau.

Otra no aceptaba ninguna cartera pero se le reservaba la Embajada de París.

La Unión general de trabajadores

Madrid 12 (11 m.) El Comité Nacional de la Unión de trabajadores ha dirigido un manifiesto a las secciones recomendando celebren reuniones públicas para protestar de la arbitraria conducta de los Gobiernos prohibiendo celebrar manifestaciones públicas.

Valencia.—Paréceme que la solución de la crisis ha satisfecho a determinados elementos a cuya intervención se atribuye la caída del señor García Prieto.

Justas de defensa de empleados de Hacienda.—Los empleados de Hacienda han recibido una circular invitándoles a formar Juntas de Defensa. Estos lo han rechazado hasta ver si el señor Bugallal inicia su gestión.

Un artículo de Osorio y Gallardo

Madrid 12 (5 m.) «La Acción» publica un artículo de Osorio y Gallardo en el que dió, que la monarquía notifió ayer al señor Maura el cotejo entre su política y la contraria. Se toma ésta como mejor, pero sólo el señor Maura es que calla. España está viva y los mauristas apreciarán ayer que viven como guerra educadora. Eso deben seguir haciendo, con la inmensa fuerza moral que les da su altruismo puesto que desde ayer pueden tener por sabido que nadie les pagará sus trabajos.

Los mauristas por persuasión (y por honor deben ostentar siempre la divisa de la monarquía.

La prensa liberal y el nuevo ministerio. Los periódicos liberales y republicanos se muestran pesimistas sobre la situación, estimando que los partidos políticos actuales son incapaces de incorporar a las corrientes que exige la opinión.

Dison que la solución de ésta es sólo momentánea que nada soluciones.

Ecós varios

De Bilbao Madrid 11 (2 t.)

Bilbao.—La Sociedad Altos Hornos se niega a encoender el horno que explotó y que ya ha sido reparado.

Se teme que huelguen los obreros

en vista de los acuerdos de los metalúrgicos reclamando la jornada de ocho horas.

Al entrar en aguas en la estación de Villaverde desahució un tren de mercancías. La vía queda interceptada.

Al regresar los republicanos de una excursión a Eibar se dirigieron al Circo. Al llegar a Rivera dieron gritos saliendo al encuentro los guardias, produciéndose fuerte colisión.

Resultaron dos heridos. Sepracticaron varias detenciones.

La disminución del gas

Madrid 12 (5 m.) París.—La nueva reglamentación que ordena la disminución del gas no se refiere a París y sus arrabales.

Weyler a Pamplona

Pamplona.—El general Weyler acompañado del Capitán General de la Región recorrió en auto la zona de Roncesvalles marchando después a Tiermes hasta el límite de la provincia.

Vapor que trae oro

Madrid 12 (11 m.) Vigo.—Procedente de New-York y la Habana ha fondeado el trasatlántico «Alfonso XII» habiendo desembarcado 39 barriles de oro, 520 mil dólares para el Banco de Vigo, 300 mil para el Credi: Lionays y 200 mil para el Banco Español.

Lleva además cuatro barriles más de oro para Bilbao.

El Ayuntamiento de Madrid

Como ayer no concurrió al Ayuntamiento el alcalde don Luis Silvels, se encargó de la presidencia el primer teniente de alcalde don Emilio Blanco, dimitiendo entonces todos los tenientes de Alcalde.

Molina de reclusos

Valencia.—En el penal de San Miguel de los Reyes un recluso leía un periódico anarquista. Un vigilante le pidió que no leyera, amoniciándose de 30 a 40 reclusos que le escuchaban.

Al presentarse el Director con los empleados fueron recibidos a banquetes, armándose una fuerte colisión, siendo precisó que entrasen los soldados. La presencia de éstos apaciguó a los revoltosos.

Resultaron heridos el Director, tres vigilantes y once presos.

Los calabozos fueron encerrados en oidas de castigo.

Huelga de mineros.—Asiénden a diez mil.

Córdoba.—Ha comenzado la huelga de mineros en el Párebo Nuevo del Terrible y en Peñarroya.

Los huelguistas asiénden a diez mil se presentan en actitud pacífica. Se ha reconcentrado la benemérita. Dióse que los huelguistas han recibido fondos del Sindicato Minero de Asturias.

Lucha con un submarino

Madrid 11 (11 m.) Tarragona.—Se ha visto un submarino que permaneció a flote dos horas sumergido después al pasar un convoy de cuatro mercaderes: dos ingleses, un italiano y un japonés, escoltados por otro italiano armado.

Una hora después se oyó un vivo onseño.

Por la mañana entró a refugiarse un buque inglés que había recibido aviso de otro inglés que luchaba con un submarino en las Bocas del Ebro.

Vapores noruegos hundidos

Ferrol.—El Ayudante de Marina dió que un submarino alemán ha hundido a un vapor noruego cuya tripulación se salvó con grandes dificultades.

La autoridad de Marina de Concurción da la noticia de la destrucción de otro buque también noruego.

Se ignora la suerte de la tripulación.

Lucha contra un submarino

Torlos.—Ayer se trabó un combate frente al cabo Torlos, entre un submarino, cuatro buques mercantes y un torpedero japonés.

La lucha duró largorato. El torpedero avanzó rápidamente hacia el sumergible, el cual desapareció sin que se sepa que fué de él.

La barca pesquera «San Carlos», recogió gran número de bichones de bencina del buque italiano torpedeado ayer.

Un submarino en Cádiz Madrid 12 (5 m.)

Cádiz.—Con motivo de la llegada de un submarino alemán, conferenciaron el comandante de Marina y los cónsules de Inglaterra y Francia.

Al atraer al muelle, un fonógrafo que lleva a bordo el submarino, tocó la marcha real.

Continúa la animación en los muelles.

El Comandante del submarino visita al Gobernador.

Madrid 12 (11 m.) Cádiz.—El Comandante del submarino alemán y el Cónsul han visitado al Gobernador civil.

El Comandante del submarino ha dió que no ha hundido ningún barco y únicamente estuvo en un buque danés al cual dejó seguir después de examinarle la documentación.

Contemplando el submarino Cádiz.—Miles de personas estacionadas en el muelle contemplan el submarino.

Muchas embarcaciones han cruzado cerca de aquí, saludando a los tripulantes, los cuales contestan vitoreando con entusiasmo a España.

Envío de víveres Cádiz.—En una jancha de la Capitania General se han enviada a bordo del submarino, víveres y agua.

Conferencia telefónica Cádiz.—El Capitán del puerto ha

conferenciado por teléfono con el Ministro, dándole cuenta de